



Cette Cérémonie est organisée par le Comité Français

pour YAD VASHEM

pour honorer **Fernand et Suzanne FAVRE**

et leur remettre à titre posthume la Médaille et le Diplôme

des « JUSTES PARMIS LES NATIONS »



Mes parents s'étaient liés d'amitié avec la Famille COHEN pendant le début de la Guerre, par le biais de nos voisins Mr et Mme NAHON,

Arriva d'abord le 18 Novembre, puis le funeste mois de Décembre 1943.

Nous sommes donc le 17 Décembre , et alors que la Gestapo vient pour l'arrêter à son domicile,

le Grand Rabbine Joseph COHEN parvient à s'échapper par une porte dérobée. Il va alors rejoindre son épouse à l'Hôpital St André tout proche pour la mettre à l'abri au domicile de mes parents, où la rejoindra sa fille Hélène. Le lendemain, il arrive chez Mme LARIGAUDIERE, près du Stade de Bordeaux. Cette dernière le cache pendant plusieurs jours, et s'occupe de faire de fausses photos d'identité avec son nouveau visage : il avait rasé sa belle barbe blanche

Quelques jours plus tard, il rejoint sa femme et sa fille chez mes parents. Après les avoir hébergés quelques jours, à la barbe des Allemands,( qui passent régulièrement devant la maison) ils organisent leur évacuation. Une de mes tantes –Louise Maréchal- a « prêté » son identité à Madame COHEN pour de faux papiers. C'est alors que mon père assure ,dans une camionnette de son Entreprise,(en les mêlant à du personnel de chantier ) leur acheminement en Zone Libre.

Ils y resteront cachés jusqu'à la Libération.

C'est ainsi que mes parents se sont impliqués, en toute modestie et par simple humanité, au sauvetage du Grand Rabbine COHEN et de sa famille.

Mes enfants, mon épouse, toute ma famille, mes nombreux amis et moi-même, sommes très fiers de l'honneur qui va être fait à mes parents au cours de cette journée du 8 Juin 2015

Jean-Pierre FAVRE